
НАША РОДИНА
ПОДМОСКОВЬЕ

В конце этого месяца, 28 октября, у партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – День рождения. Поздравить
её мы доверили тем, кто подготовил самый желанный и весомый партийный подарок – победу на
выборах. Это депутаты от регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Московский области,
которые подтвердили или получили впервые депутатский мандат на муниципальных выборах в Под-
московье 13 сентября. К поздравлению наших победителей присоединяются Совет регионального
отделения СР, избранные от Подмосковья депутаты СР в Государственной Думе и фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Московской областной Думе.

Светлана ГАВШИНА – депутат 
Совета депутатов городского поселения 

Малаховка Люберецкого района

Надежда ГОЛУБЕВА – депутат 
Совета депутатов городского округа 

Лыткарино

Андрей ЕРМАКОВ – депутат Совета 
депутатов городского поселения 
Малаховка Люберецкого района

Андрей ЗАВОРОТНЫЙ – депутат 
Совета депутатов городского округа 

Электросталь

Евгений КОЛУШКИН – депутат 
Совета депутатов городского округа

Лыткарино

Игорь КОНОВАЛОВ – депутат 
Совета депутатов городского округа
Лыткарино

Алексей ЛАЗАРЕВ – депутат 
Совета депутатов муниципального 
образования "Поселок Томилино" 

Люберецкого района

Виктор ЦВЕТКОВ – депутат 
Совета депутатов городского 

поселения Шатура

Юлия ЧАРЫШКИНА – депутат 
Совета депутатов Дмитровского района
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Провёл заседание руководитель под-
московного отделения СР, депутат Гос-
думы Александр Романович. В заседании
также приняла участие избранная от Под-
московья депутат фракции "СР" в Госдуме
Татьяна Москалькова.

Подводя итоги прошедшей избира-
тельной кампании, А.Л. Романович оста-
новился и на общефедеральных итогах
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, отметив, что
на выборах областных законодательных
собраний в 11 субъектах федерации сред-
ний "балл" СР составил 10%.

Впереди у регионального отделения
большая работа, итоги которой подведут
выборы-2016, отметил Александр Рома-
нович. В будущем году в Подмосковье,
как и по всей стране, пройдет избира-
тельная кампания более высокого
уровня – в Государственную Думу, при-
чем, не только по партийным спискам,
но и в одномандатных избирательных

округах. К этому надо основательно го-
товиться.

По мнению лидера подмосковной СР,
выборы 13 сентября выявили некоторые
недочеты в работе регионального и мест-
ных отделений. Для исправления ситуа-
ции создан предвыборный штаб
регионального отделения. Уже в ближай-
шее время будут определены кандидаты
по всем одномандатным округам.

Члены Совета отделения единогласно
выдвинули Татьяну Анатольевну Антипову
кандидатом в депутаты Совета депутатов
города Зарайск по одномандатному
округу № 4 на дополнительных выборах,
назначенных на 15 ноября 2015 года.

Был рассмотрен ряд кадровых изме-
нений в руководящих органах регио-
нального отделения. Членом Бюро
Совета регионального отделения из-
бран Александр Николаевич Волнушкин.
Обновлён состав Совета региональной

Палаты депу-
татов.
Рассмотрены

и  другие во-
просы текущей
о р г а н и з а -
ц и о н н о - п а р -
т и й н о й
работы.

На расширенном заседании Совета
регионального отделения  партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области 
подвели итоги муниципальных выборов 
13 сентября. С учетом анализа  проведенной
выборной кампании намечены основные на-
правления подготовки к выборам федераль-
ного уровня 2016 года. Принято решение о
создании   предвыборного штаба региональ-
ного отделения.  Его руководителем назна-
чен член Бюро Совета регионального
отделения Олег ВОЛКОВ. Сегодня он делится
с читателями своими мыслями о предстоя-
щей работе штаба. 

Формирование штаба по подготовке к выборам
за год до самих выборов является стандартным ходом
для любой реально действующей  партийной организа-
ции. Очевидно, что её штатная,  рутинная работа  и  её
же деятельность,  но уже в качестве избирательного
объединения,   существенно отличаются по своим
целям и организационным задачам.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и наша ре-
гиональная организация определились с основным кон-

курентом на предстоящих выборах. Это, безусловно, «Единая Россия». С другими
политическими силами можно полемизировать сколько угодно, но  в любом случае  дискуссия
будет лишь теоретическая, поскольку  на практике  последнее слово всегда за единороссами. 

А избирателю важно реально решать насущные проблемы, менять существующую систему
общественных отношений и государственных приоритетов, которые его по какой-то причине
не устраивают. Иными словами, трансформировать действительность.  

Действительность – это отражение или результат решений действующей власти, именно
действующей власти мы и вынуждены оппонировать. 

В Московской области в исполнительной и законодательной власти право решения при-
надлежит представителям «Единой России», поскольку они пока в большинстве. У них нет не-
обходимости считаться с альтернативной точкой зрения. И это является существенным
фактором, несущим угрозу социальной  и политической стабильности в стране.

На мой взгляд, в современной системе власти неэффективно функционирует механизм от-
ветственности, поэтому формируются условия для политической коррупции. И это не просто
проблема политического противоборства, это становится угрозой для здоровья государства,
порождает экономическую коррупцию, ущербность государственных институтов, таких как су-
дебная и правоохранительная система, контрольные и надзорные службы. Они в таких условиях
вынуждены защищать не интересы государства, а интересы высокопоставленных чиновников. 

Поэтому именно конкурентная политическая среда является панацеей от многих бед в нашем
обществе. А значит, цель номер один  грядущего  избирательного цикла – подорвать по-
литическую монополию,  и предпосылки к достижению такой цели, по-моему, существуют. 

В течение пяти лет наши депутаты в Госдуме, депутаты нашей фракции в Московской
областной Думе, муниципальные депутаты-однопартийцы, региональная парторганизация в
своей работе с гражданами и  общественными организациями выявляли  болевые точки в си-
стеме общественных отношений Подмосковья. 

Попытки практического разрешения социальных проблем всегда упирались в «бетонную
стену» политической монополии. Поэтому первая и самая актуальная задача, стоящая
перед избирательным объединением СР именно в рамках нашей «антимонопольной»
цели – это  создание актуальной альтернативной программы развития Московской
области, программы переформатирования общественных отношений в нашем регионе. 

Предстоит подвергнуть глубокой переработке программу 2011 года, поскольку суще-
ственно изменились социально-экономические и политические условия, согласовать её с
принципами федеральной программы и предложить общественности Московской области на
предварительное обсуждение. 

На выборы-2016 мы обязаны выйти с конкретной и реалистичной программой, содержащей
внятный алгоритм наших действий. Только тогда  избиратели окажут нам должное доверие.
Исходный материал для формирования такой программы есть. Это предложения граждан, ко-
торые аккумулировали наши депутаты и партийный актив.

Вторая задача на нашем предвыборном пути – формирование достойной команды
кандидатов. Вопрос архиважный. Помимо деловых качеств и профессионализма кандидат
должен быть порядочным, честным и, я бы даже сказал, совестливым. Это очень важно. Партия
должна быть уверена в человеке, который её представляет в законодательном органе. 

Будущий депутат отвечает перед партией, а партия отвечает перед людьми, перед изби-
рателями. В наших рядах не должно быть людей, мотивированных исключительно корыстными
соображениями, зависимых в принятии решений от административного ресурса. Надо откро-
венно признать, что политическая нечистоплотность присутствует у некоторых представителей
партийной команды. Такое положение надо жестко корректировать. 

Кстати, такая «головная боль» мучает не только нашу парторганизацию. Подобные «полити-
ческие туристы»  мыкаются по многим политпартиям  и  их, к сожалению, интересуют далеко не
идеологические достопримечательности,   а собственное тщеславие  и карьерная конъюнктура. 

Третья практическая задача – мобилизация партийного  актива на, не побоюсь этого
слова,  агрессивную наступательную  деятельность  в рамках местных проблем и событий.
Наши партийцы должна представлять общественности собственные взгляды на текущую си-
туацию, предлагать рациональные, продуманные способы разрешения конкретных проблем,
оказывать давление на административный ресурс в целях защиты интересов граждан. 

Надо понимать, что оппозиционная партия – это легитимный инструмент гражданского об-
щества, посредством которого можно и нужно корректировать курс, проводимый властью. И
Подмосковье нуждается в наличии такого инструмента, поскольку в области постоянно возни-
кают социальные конфликты при реализации прав граждан на местное самоуправление, иму-
щественных прав в долевом строительстве, прав на безопасную среду проживания, земельных
прав, а также и в других сегментах общественных отношений. Наша партия должна стать мо-
дератором гражданской активности.

Вот этими соображениями штаб СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Московской области и будет
руководствоваться при  планировании и осуществлении предвыборной деятельности  кампа-
нии 2016 года. Что же касается собственно формирования штабной структуры, это вопрос тех-
нический, который мы решим оперативно посредством комплекса локальных мероприятий
через сеть наших местные отделений в регионе. 

На расширенном  заседании  Совета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области подведены
итоги выборов, прошедших в муниципальных образованиях области
13 сентября.

ПАРТИЙНЫЙ  ШТАБ  ГОТОВИТ
НАСТУПЛЕНИЕ

Расширенный Совет 
регионального отделения

29 августа 2006 года в пресс-центре
еженедельника "Аргументы и факты" был
подписан первый документ, положивший
начало созданию новой партии – Согла-
шение "Об основных принципах объеди-
нения партии "Родина", Российской
партии ЖИЗНИ и Российской партии пен-
сионеров". Соглашение подписали руко-
водители партий: Сергей Миронов,
Александр Бабаков и Игорь Зотов.

28 октября 2006 года состоялся VII съезд
партии "Родина", который стал  Учредитель-
ным съездом Политической Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: РОДИНА/ПЕН-
СИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ. На съезде были избраны
руководящие органы новой партии, приняты
Манифест и Программное заявление.

Решением председателя партии дата
28 октября 2006 года признана Днем рож-
дения Партии.

26 февраля 2007 года в Санкт-Петер-
бурге состоялся I съезд партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ,  на котором была
принята Политическая платформа. В тече-
ние 2007 года к справороссам присоеди-
нились еще четыре партии.

23 сентября 2007 года в Москве про-
шел II съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ, который выдвинул кандидатов в
депутаты Государственной Думы ФС РФ V
созыва и утвердил Предвыборную про-
грамму.

2 декабря 2007 года СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ преодолела 7-процентный
барьер на выборах депутатов Государст-
венной Думы ФС РФ V созыва и впервые
социалистическая партия в России стала
парламентской. Этот успех был повторён
и на выборах в Госдуму в декабре 2011-го
года. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:
С ЧЕГО ВСЁ НАЧИНАЛОСЬ

Олег ВОЛКОВ
Член Бюро Совета 
регионального отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Московской
области
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Депутат Государственной Думы

Александр РОМАНОВИЧ

      Прошедшие в Подмосковье муниципальные выборы и, прямо
скажу, не беспрепятственное участие в них кандидатов регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в полной мере
подтвердило позицию Президента РФ Владимира Путина по
части  давления местной власти на оппозицию.
      Все помнят, что на  заседании Совета по правам человека
глава государства четко и недвусмысленно сказал о том, что ад-
министративные преимущества власти на выборах должны быть
"минимизированы или сведены к нулю".
      Это заявление представляется мне заметным событием для
внутриполитической жизни и избирательной практики в нашей
стране. 
      Во-первых,  эта сентенция первого лица страны по существу
подтвердила, что такое явление у нас, увы,  имело место и по-
пало в поле зрения президента.  
      Во-вторых, вполне внятно высказано отношение к этому фе-
номену. Его надо бы свести на нет. 
      О том, в каких именно формах столкнулась с администриро-
ванием кандидатская команда  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в
Московской области, в этом номере газеты рассказывают мои
коллеги по партии.  Мне, кстати, тоже неоднократно пришлось
вступаться за кандидатов, попавших под «колёса администра-
тивного ресурса».   
      Как член Президиума Центрального совета партии могу за-
верить, что наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже давно
и настойчиво предлагает конкретные шаги по решению этой
проблемы.
      Первое – отмена досрочного голосования, которым подчас
охватывают до 10-15 и даже более процентов избирателей. Мы
на этот раз в Дмитровском районе столкнулись с настоящим «ре-
кордом». Количество досрочно проголосовавших в этом районе
в разы превысило среднее количество по области и достигло по-
ловины  всех досрочных голосов Подмосковья и это, конечно же,
вызывает сомнения. Да еще если учесть, что Дмитровский район
по численности населения далеко не первый в области, а на ко-
личество "досрочников" вдруг оказался таким плодовитым.
      Понятно, что при низкой явке на избирательные участки  "ре-
гулируемое"  досрочное голосование может оказаться решаю-
щим  фактором при подсчете голосов и тем самым решить
судьбу  всей местной избирательной кампании. 
      По моей версии, когда нет порога явки, досрочное голосова-
ние вообще бессмысленно, а придумано оно только для того,
чтобы создать условия для махинаций…
      Вторая необходимая мера – отмена или, как минимум, изме-
нение практики применения так называемого "муниципального
фильтра" на выборах глав регионов.
      Этот "фильтр" предполагает сбор подписей местных депута-
тов при выдвижении кандидатов в губернаторы. На деле такая
процедура дает преимущество кандидатам с приставкой "врио",
для оппозиционных же политиков чаще всего становится непре-
одолимым препятствием или ловушкой.
      Когда принимался закон о прямых губернаторских выборах,
все ликовали. А мы сразу увидели подвох в этом самом "муни-
ципальном фильтре". Потому что в законе "забыли" установить
верхний предел количества подписей муниципальных депутатов,
необходимый для поддержки кандидата. Депутат может подпи-
саться только за одного кандидата. И на практике часто получа-
ется так, что действующий губернатор или кандидат от "партии
при власти" правдами и неправдами заручается подписями
большинства депутатов. Остальным же кандидатам остается
только отмеренный в региональной администрации минимум –
далеко не всем и только для имитации конкуренции.
      Такая процедура фактически лишает губернаторские выборы
статуса всенародных, обеспечивая административное преиму-
щество кандидату с приставкой "врио".
      Надеюсь, что позиция Президента поможет избавиться от по-
добной практики. А мы, партийцы,  со своей стороны,  и на фе-
деральном, и на областном уровнях  должны этому всячески
способствовать.

        Вот и прошли
очередные  муници-
пальные выборы в
Московской обла-
сти. В целом они по-
казали расстановку
сил на сегодняшний
момент. Партия
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Луховиц-
ком муниципальном
районе участвовала
в выборах на четы-
рех одномандатных
участках из пяти за-
явленных на довы-
боры депутатов поселений района. На одном участке
в Краснопоймовском поселении наш кандидат сошел
с дистанции в самый последний момент. 
       Довыборы двух депутатов города Луховицы  в
округах №8 и №4 были самыми захватывающими.
От нашей партии выдвигались ваш покорный слуга
и журналист Геннадий Гахов. Основными нашими
оппонентами были представители местного отде-
ления «партии власти».  По результатам  выборов 13
сентября кандидаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
повсеместно вышли на вторую позицию вслед за
представителями «ЕР».
       Я всегда работал честно и «от души». Работал и
Главой города Луховицы,  и председателем Совета
депутатов. Партия меня всегда поддерживала и спа-
сибо ей за это. Но политические оппоненты меня
столько раз дискредитировали, что избиратели на-
чали во мне сомневаться. 
        В эту предвыборную кампанию за один месяц
наши соперники выпустили целых пять «черных» ли-
стовок, написанных неизвестным автором –  «Лухо-
вицким стрелком».  Дабы не утомлять читателя,
покажу   лишь заголовки из этих газетенок: «В Лухови-
цах убивают Человека», «Внимание, подкуп!»,
«СРОЧНО. Расскажите всем!», «Выбирать легко!» и т.д. 
       За полгода до выборов был создан сайт этого
«стрелка», на котором и выкладывались всяческие
гадости про нашу избирательную  команду. Есте-
ственно, мы обратились законным путём в поли-
цию. Однако  все наши жалобы  не дали
результатов. Лживые газетенки по-прежнему рас-
кидывались по округе  день и ночь. 
       Интересно, что в 2014 году в  Луховицкий  район
уже  пришла новая команда «партии власти»,  и в
этом  году  у нас были только довыборы поселенче-
ских депутатов по пяти округам. Тем не менее, рай-
онная власть строго контролировала  и эти, вроде
не очень важные, выборы. 

       Помимо «грязи», также присутствовал пресло-
вутый «административный ресурс» и бесконечная
череда исков в суд  по снятию кандидатов СР с вы-
боров.  Справороссов  пытались «выталкивать» кан-
дидатами-дублерами «Единой России», в
частности,  лидерами «Молодой Гвардии», которые
были расставлены по всем выборным округам. 
       Конечно,  нам помогало руководство региональ-
ного отделения СР в Московской области, особенно
поддержкой в судах. И если самовыдвиженцев всё-
таки сняли всех, то наши кандидаты выстояли. По-
следнее заседание  в Мособлсуде по моей
кандидатуре состоялось 12 сентября, всего за  21
один час до открытия избирательных участков… 
       «Административный ресурс» в районе сработал
безотказно: списки избирателей составлялись руко-
водителями предприятий и  жестко  контролирова-
лись штабом  ЕР. Местная «Единая Россия»
научилась работать на выборах и представляет собой
четкую организацию с серьезным финансированием.
По сути,  выборы были сделаны еще до дня выборов.
Все,  кого обязали прийти на выборы, пришли. 
       К сожалению, наши избиратели, наверное, по-
считали, что ничего не изменят своим приходом.
Или подумали, что довыборы поселенческих депу-
татов – это  столь незначительный  повод, что на
него не стоит и реагировать. Вот  отсюда и итог13
сентября:  явка на избирательных участках Луховиц-
кого района была от 17 до 27 %.
       Так вот, по избирательной кампании 13 сен-
тября я  бы сделал  такие выводы:
       – СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по некоторым по-
зициям недорабатывает.  На мой взгляд, надо бы
активнее привлекать новые  лица и  реализовать
новые идеи, открывать общественные приемные и
искать новые пути диалога с людьми; 
       – низкая явка,  прежде всего, вредит нам и, увы,
работает на «партию власти». Федеральным депу-
татам СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ надо поста-
раться сделать так, чтобы выборы в России
проходили в другие сроки, а не в начале сентября.
Кроме того,  нужно и на местах целенаправленно
работать на повышение явки;
       – несомненно, авторитет  нашего Президента
работает на местах. Дельные инициативы предла-
гает и реализует  ОНФ.   Так  почему бы и нам не по-
участвовать  в некоторых   федеральных проектах
ОНФ,  таких,   например,  как  школа ЖКХ и других?
       – местные отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ вполне  способны  на равных бороться за
избирателя практически со всеми партиями, в том
числе и с «Единой Россией». Заняли же мы в Лухо-
вицком районе второе место.  А в целом по стране
в активе СР третья позиция  среди политпартий. Это
неплохой задел на будущие выборы. 
       Надеюсь, что в 2016 году депутаты СР будут до-
стойно представлены в Московской областной
Думе. Но для этого  необходимо приложить немало
серьезных усилий. 
       Если моим коллегам по партии есть что сказать,
чем поделиться, пишите на мою почту, пообщаемся
(timofeev70771@gmail.com).

Никаких административных
преимуществ на выборах

В ЛУХОВИЦАХ  СР  ЗАВОЕВАЛА «СЕРЕБРО»

       Специалисты "Левада-Центра" провели 18-21
сентября опрос среди 1600 человек в 134 населен-
ных пунктах 46 регионов РФ. По данным социологов,
более половины россиян (54%) не следили за про-
шедшими 13 сентября в России выборами. Только
13% респондентов внимательно наблюдали за изби-
рательным процессом, 34% уделили ему не слишком
пристальное внимание, 21% вообще не голосовал.
На избирательные участки пришли 30% опрошенных.
       Надо подчеркнуть, что большинство выборов в
этот раз было на местном и  региональном уровнях.
В Подмосковье  вообще речь шла только о допол-
нительных выборах  в областную Думу, да  и то
всего по одному округу – все остальные были муни-
ципальными. А внимание к местным выборам все-
гда меньше,  чем к федеральным. 
       То, что люди ходят на выборы, треть респонден-
тов (33%) объяснили тем, что "так принято", 31% –
"чтобы поддержать партию или кандидата, за кото-
рых обычно голосую", 17% – "поддержать тех, кто
может сделать много полезного для жителей", а
10% боятся репрессий со стороны властей.  
       Что касается честности прошедших 13 сентября
выборов, то здесь мнение участников опроса о про-
цессе голосования и подсчете голосов разделились

поровну: 32% уверены, что выборы прошли без ис-
пользования административного ресурса и фаль-
сификаций, столько же (32%) говорили об
обратном. Каждый третий опрошенный (35%) за-
труднился с ответом.
       Отвечая на вопрос  почему многие граждане
убеждены в бесполезности выборов, 43% участни-
ков опроса заявили, что народные избранники бы-
стро забывают о своих обещаниях, заняты только
личными интересами, да и механизма контроля за
их работой нет. 22% полагают, что результаты голо-
сования заранее одобрены властью. 21% сказал об
отсутствии у людей информации о результатах дея-
тельности депутатов, мэров и пр. 19% назвали вы-
боры инсценировкой, спектаклем.
       При этом 60% респондентов не удовлетворены
работой представителей власти, тогда как положи-
тельную оценку дали 19%, из них только 1% твердо
заявил об этом. Пятая часть опрошенных (21%) не
смогла ответить.
       Вместе с тем, более чем половине участников
опроса (57%) ничего не известно о конкретных ре-
зультатах деятельности руководства города или рай-
она, 30% хорошо или в какой-то мере осведомлены
об этом, а 14% вовсе не интересует этот вопрос.

13 сентября в России прошел единый день голосования, в рамках которого состоялось более
10,7 тыс. выборов различного уровня, охватывающих 59 млн. избирателей, были открыты
57 622 избирательных участка. Губернаторские выборы прошли в 22 регионах. Для участия
в этих выборах было зарегистрировано 98 кандидатов, выдвинутых 16 политическими пар-
тиями.  В 11 субъектах РФ прошли выборы в региональные парламенты. Кроме того, со-
стоялись выборы 23 представительных органов муниципальных образований – столиц
субъектов РФ. В выдвижении кандидатов принимали участие 55 политических партий.

ПРОШЕДШИЕ ВЫБОРЫ  В  ЗЕРКАЛЕ СТАТИСТИКИ

Василий ТИМОФЕЕВ
кандидат в депутаты Совета депутатов го-
родского поселения Луховицы Луховиц-
кого муниципального района Московской
области по одномандатному   избиратель-
ному округу  № 8
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ПАРТИЙНАЯ ОСЕНЬ ПОДМОСКОВНОЙ

А.Л. Романович побеседовал с  исполняю-
щим обязанности руководителя Администра-
ции Пушкинского района Сергеем
Грибинюченко. Собеседники обсудили теку-
щие задачи и перспективы развития района.
На встрече присутствовал советник аппарата
Администрации Юрий Санфиров.  

А.Л. Романович также обменялся мнениями
с Главой города Пушкино  Сергеем Гулиным. 

С депутатом ГД встретилась Глава посе-
ления Черкизово Пушкинского района Оксана
Шеменева, избранная от регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Руководителя подмосковной
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ со-
провождали коллеги по партии –
депутат городского Совета Пуш-
кино Елена Некрасова, председа-
тель Совета местного отделения
СР в Пушкинском районе Генна-
дий Одинцов, помощник депутата
Московской областной Думы
Сергея Керселяна  Игорь Хватов.

Александр Романович по-
общался с жителями аварийных
домов на улице Озерная. Уже
более двух десятков лет эти люди
тщетно ожидают переселения.
Даже снаружи было видно, что
двухэтажные постройки нахо-

дятся в последней степени ветхости и пред-
ставляют угрозу здоровью жителей. Выслу-
шав историю собственников аварийных
"апартаментов", депутат Государственной
Думы пообещал им содействие в решении их
давней проблемы.

А.Л. Романович провёл прием жителей
Пушкинского района, пришедших в обществен-
ную приемную СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
Проблемы, о которых шёл разговор, относи-
лись к таким "вечным" для Подмосковья темам,
как ЖКХ, имущественные споры хозяйствую-
щих субъектов, нехватка детских садов, труд-
ности с ремонтом местной школы и отсутствие
финансирования на приобретение современ-
ного оборудования для поликлиники.

Александр Романович принял несколько
конкретных официальных обращений граж-
дан, которые рассматриваются сейчас в рам-
ках его депутатской деятельности в
территориальном избирательном округе.

ДИАЛОГ С ЖИТЕЛЯМИ ПУШКИНО

Он поздравил педагогов с профес-
сиональным праздником, вручил цветы
и ценные подарки.

Учитель – одна из самых почетных и
уважаемых профессий, сказал в своём

приветствии Игорь Чистюхин. Это осо-
бенные люди, сопровождающие нас с
самых ранних лет и во многом форми-
рующие наше мировоззрение. Люди,
которые учат нас не только точным нау-

кам, но и таким важным вещам, как
дружба и ответственность. Именно по-
этому сегодня на нашей встрече царит
по-настоящему теплая и дружелюбная
атмосфера.

Впервые эта инициатива местной парторганизации СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ была озвучена в начале августа, на це-
ремонии открытия в Лобне общественной приемной  СР. Тогда
на открытии присутствовали  зампред Мособлдумы, руково-
дитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в МОД  Игорь
Чистюхин, глава администрации городского округа Лобня Ев-
гений Смышляев, представители местной общественной па-
латы, активисты партии.

Председатель Совета местного отделения СР Роман Гуров
сообщил о начале подготовки к сбору подписей, отметив, что
каждый неравнодушный житель города сможет поставить свою
подпись под обращением в руководящие органы области. 

В сентябре активисты Лобненского отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приступили к сбору подписей.
Уже первые дни  подписной кампании  показали, что горожане
с пониманием восприняли инициативу справороссов и под-
держали ее своим участием.  

Поэтому не случайно руководитель музея истории города
Лобни, член партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Людмила Лу-
кина отметила, что лобненцы по праву гордятся историей своего
города и особенно почитают его вклад в отражение агрессии
гитлеровских полчищ в годы Великой Отечественной войны.

Лобненский рубеж обороны, подчеркнула Лукина, был
самым ближним к столице. Во многом благодаря этому рубежу
удалось отстоять Москву в 41-м году.

30 сентября состоялась отчётно-выборная конфе-
ренция местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Мытищинском районе. На ней были подве-

дены итоги работы парторганизации, избраны руково-
дящие и контрольные органы.

В работе Конференции приняли участие член Цент-
рального совета партии, секретарь Бюро Совета ре-
гионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в
Московской области, руководитель фракции "СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Мособлдуме И.В. Чистюхин,
руководитель аппарата регионального отделения
Д.В.Вищук,   начальник управления межмуниципаль-
ного взаимодействия Администрации Мытищинского
муниципального района И.Р. Ануфриев. 

С отчётным докладом выступил председатель Со-
вета местного отделения СР в Мытищинском районе
В.М.Сошин. Был  заслушан также  отчётный доклад ре-
визионной комиссии местного отделения.

Состоялось обсуждение отчётных докладов. Из-
браны руководящие органы местного отделения сро-
ком на 2 года. Председателем Совета местного
отделения вновь был единогласно избран В.М. Сошин. 

На конференции  И.В.Чистюхин вручил билеты
новым членам партии, а также почётные грамоты
активистам.

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ В МЫТИЩАХ

Активисты Лобненского отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  завершили сбор
подписей под обращением жителей о при-
своении Лобне звания "Город воинской
доблести". Документ и подписные листы
направлены  Губернатору Подмосковья
А.Ю. Воробьёву, в Правительство Москов-
ской области, а также в Московскую
областную Думу. 

Избранный от Подмосковья депу-
тат Государственной Думы, предсе-
датель Совета регионального
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ  в Московской области
Александр РОМАНОВИЧ посетил
город Пушкино.

Накануне Дня учителя, который 5 октября отмечали по всей стране и, конечно же, в
Подмосковье, заместитель председателя Московской областной Думы, руководитель
фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"  Игорь ЧИСТЮХИН  провел встречу с работниками
образования Раменского района.

С ДНЁМ УЧИТЕЛЯ!

ЛОБНЯ ДОСТОЙНА ЗВАНИЯ "ГОРОД
ВОИНСКОЙ ДОБЛЕСТИ"

Председатель Совета регионального  отде-
ления  партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в
Московской области, депутат Госдумы Алек-
сандр РОМАНОВИЧ: «Областная организация СР вы-
ступила с  инициативой о присвоении  Лобне статуса
"Город воинской доблести".  Местное отделение партии
во главе с Романом Гуровым  уже провело широкую под-
писную кампанию в городе, которая нашла положитель-
ный отклик у лобненцев. Я лично намерен  способствовать
тому, чтобы  Лобне присвоили это звание. Город давно  за-
служивает такой чести. 
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СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
П О Д М О С К О В Ь Е

12 сентября активисты местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Ленинском муниципальном
районе приняли участие в праздничном шествии, по-
священном 50-летию со дня основания города Видное.

50-ЛЕТИЕ ГОРОДА ВИДНОЕ

Беседу с родителями учеников
школы № 6 городского округа Кли-
мовск провел на школьном родитель-
ском собрании председатель Совета местного
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в
Климовске Валерий Бойкин.

Он поднял вопросы защиты прав детей и ро-
дителей, рассказал о деятельности региональ-
ного отделения партии в Московской области,
сообщил  о режиме работы Общественной при-
емной партии в Климовске.

Важной темой разговора с родителями стала
опасность пропажи детей. К сожалению, такое
может случиться в любой
семье. Валерий Иванович пред-

ложил несколько рекомендаций, которые помо-
гут сориентироваться, не впасть в панику в по-
добной ситуации  и попытаться оперативно
организовать поиск.

В конце своего выступления В.И. Бойкин пе-
редал родителям школьников печатную продук-
цию партии по ЖКХ: "Актуальные темы горячей
проблемы", содержащую полезную информа-
цию о правах и обязанностях граждан – собст-
венников и нанимателей жилья.

КЛИМОВСК: ПОЛЕЗНЫЕ БЕСЕДЫ С РОДИТЕЛЯМИ

12 сентября Бронницкое отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ во главе с председателем Совета, депутатом
Совета депутатов городского округа Бронницы Евгением Гон-
чаровым вышло на посадку деревьев в рамках областной
акции "Наш лес. Посади своё дерево".

Вместе с партийцами деревья сажали ветераны-десант-
ники Бронницкого городского отделения общественной ор-
ганизации "Союз Десантников России".

Бронницкие cправедливороссы и ветераны-десантники
высадили деревья и кустарники на территории недавно от-
крывшегося в городе детского сада "Конфетти" и уже став-
шей родной школы №2 города Бронницы.  Все пришли  со
своими семьями, опыт хороших дел передавался от старших
младшим.

Этот субботник приобрел для его участников особое
звучание, поскольку на территории школы № 2, они высадили
дерево в память о своем боевом друге, настоящем патриоте
Отечества – Романе Жижине. Он не так давно скоропостижно
скончался на 42-м году жизни. 

БРОННИЦЫ: 
В ПАМЯТЬ О БОЕВОМ ДРУГЕ ПОСАЖЕНО ДЕРЕВО

Фракция "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Мособлдуме
поздравила жителей  Рошаля с 75-летием их города. По
поручению зампреда МОД, руководителя фракции «СР»
Игоря Чистюхина поздравить горожан 19 сентября приехал
советник в аппарате фракции Сергей Кравченко.

Он приветствовал собравшихся на площади перед ДК
им. Косякова рошальцев, поздравил их с юбилеем города
и пожелал, чтобы город Рошаль и дальше развивался,
процветал  и молодел.

Сергей Кравченко пожелал жителям красивых, уют-
ных домов, ухоженных дворов, чтобы у всех были счаст-
ливые улыбающиеся лица, чтобы дети росли в
комфорте, учились в современных школах, а пожилые
люди не чувствовали себя забытыми.

Сергей Кравченко передал главе Рошаля Алек-
сею Артюхину памятную плакетку Московской
областной Думы с изображением карты Московской
области.

ЮБИЛЕЙ ГОРОДА РОШАЛЬ

8 сентября депутат фракции "СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Московской област-
ной Думе Александр Волнушкин посетил
гимназию "Дмитров" и поздравил педагоги-
ческий коллектив и учащихся с 80-летием со
дня основания этого известного учебного за-
ведения.

На праздновании юбилея гимназии
также присутствовал кандидат партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на повторных выборах
депутата Московской областной Думы по
Дмитровскому одномандатному округу  № 2
Вячеслав Белоусов.

В своём приветственном слове Алек-
сандр Волнушкин, в частности, отметил вер-
ность коллектива гимназии давно
сложившимся традициям и особый вклад в
развитие гимназии педагогов-ветеранов,
проработавших здесь около 40 лет.

Депутат СР также подчеркнул, что
вместе со знаниями  педагоги отдают своим ученикам частицу себя, находят ключик к каждому ребенку. А это удается
только опытным и чутким учителям. Мы должны быть благодарны им за их титанический труд.

Депутат Мособлдумы вручил сотрудникам гимназии благодарственные письма, награды, почетные грамоты и па-
мятные подарки областного парламента.

80-ЛЕТИЕ ГИМНАЗИИ "ДМИТРОВ"

Житель поселка Икша Дмитровского района Подмос-
ковья Артем Гнащенко пришел в этот мир, страдая малоиз-
ученной болезнью – остеопетрозом. Она поражает костный
мозг и   передается на генном уровне. Для новорожденных
детей этот недуг является смертным приговором, если не
провести сложную операцию. 

В России таких операций не делают.  Чиновники от ме-
дицины отказались выступить в роли спонсора операции.
Тогда супруги Гнащенко обратились за помощью к местной
парторганизации СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. В Дмитрове
и некоторых других поселениях района прошли благотвори-
тельные акции, принялись  за работу группы волонтеров.
При содействии заместителя главы Администрации Дмит-
ровского района Олега Гаврилова на автомобильных трассах
были установлены баннеры с фотографией маленького Ар-
темки и банковскими реквизитами. По телевидению прошли
сюжеты, кампания по сбору средств развернулась в соци-
альных сетях. 

И случилось невероятное: за неполные три месяца роди-
тели ребенка собрали свыше 250 тыс. долларов. Они уста-
новили контакт с клиникой в Иерусалиме, где взялись за

лечение ре-
бенка. Оно
длилось около
года, и вот
семья Гна-
щенко с побе-
дой вернулась
в Икшу.

Недавно Ар-
тему исполни-
лось два года,
он начинает
ходить, разго-
в а р и в а т ь .
Правда, бо-
лезнь оставила
с т р а ш н ы й
след – ребенок
слепой. Но он
жив, и в этом
заключается
высшая спра-
ведливость.

ЧЕМ МОГЛИ – ПОМОГЛИ



На моей памяти немало изби-
рательных кампаний разного
уровня. В своём политическом вы-
боре я постоянен и поэтому всегда
вместе со своими соратниками по
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
упорно преодолеваю препоны по-
литических оппонентов.

Должен признать, что на сей
раз так называемый «администра-
тивный ресурс» власти в Электро-
стали меня разочаровал. Никакой
новизны. В пользу «партии власти»
и во вред нам, оппозиционным
парламентским партиям, опять ис-
пользовался индустриальный по-
тенциал города. Чем больше в
городе промышленности, тем
больше там предприятий с органи-
зованной и, увы, подчиненной ра-
бочей силой. А значит, можно это
использовать на выборах. 

Как обычно, заводским началь-
ством  были организованы и направ-

лены к избирательным урнам «массы
трудящихся избирателей»  под конт-
ролем низового руководства и
последующей отчетной сводкой "по-
литкомиссару" на специально изго-
товленном бланке (нам удалось
добыть эти любопытные образчики
"управляемой демократии").

Участие трудящихся в выборах
не только «разъясняется», но и
контролируется по мобильной
связи с последующей сводкой
командованию…  При  этом  на
такие  мелочи,  как обработка
списков сотрудников в соответ-
ствии с пропиской и агитация на
рабочих местах, никто даже не об-
ращает внимания.  Наплеватель-
ское  отношению к Закону,
запрещающему эти действия  уже
вошло в привычку ….

Но вот до сих пор непонятной
для меня новацией выборов 13
сентября в Электростали явилось

вмешательство в политические
игры Сбербанка. Как избиратель-
ное объединение мы открыли в
этом банке счет. И, естественно,
начали, как и положено по закону,
разворачивать последующую пред-
выборную  работу с полученными
банковским реквизитами. 

Велико же было наше удивле-
ние, когда через два дня после от-
крытия счета мы совершенно
случайно, подчеркиваю,  СЛУ-
ЧАЙНО,  узнали,  что счёт наш за-
крыт. А если учесть то, что
«Единая Россия» 5 лет назад
именно за «косяки» Сбербанка
пыталась по суду снять нас с вы-
боров, серьёзность ситуации
трудно переоценить.

По сути  это означало конец
всем нашим избирательным надеж-
дам. Три дня без передышки весь
избирательный штаб обрывал те-
лефоны в Сбербанке, обивал по-

роги его отделений, писал письма
в разные инстанции. 

При этом  надо отдать долж-
ное Колл- центру банка. Только с
их помощью мы получили письмо
о причинах закрытия старого
счёта и открытии  нового. Три дня,
сидя в окопе некомпетентности и
отстреливаясь хамством,  Элек-
тростальский Сбербанк держал
оборону. Мы, что называется,
едва успели вскочить на подножку
уходящего поезда: уведомили
ТИК и всё-таки вышли на выборы. 

В результате, вместо нормаль-
ной и, надо сказать, довольно мно-
гоплановой и объемной
предвыборной работы, мы воевали
со Сбербанком. Вроде бы фор-
мально всё разрешилось. Но без
этой нервотрепки и беготни мы
могли бы показать результаты и
получше, хотя в общем выступили
достойно. 

Андрей ЗАВОРОТНЫЙ 
Член Совета регионального
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ, председатель 
Совета местного отделения 
партии,  депутат Совета  
депутатов городского
округа Электросталь

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ: В ВЫБОРЫ ВМЕШАЛСЯ СБЕРБАНК…

В городе Лыткарино перед выбо-
рами 13 сентября  местная власть
выдвинула лозунг  «Единая команда

Лыткарино», который сам по себе
уже исключал какой-либо плюрализм
мнений и многопартийность. В этом
же духе шла и вся предвыборная
кампания. 

С помощью администрации и
мэра города Е.В. Серегина велась
расширенная агитация, направлен-
ная исключительно  на рекламу этой
«единой команды». 

Под это, опять же монопольно,
по всему Лыткарино были использо-
ваны  рекламные щиты, стенды, рас-
тяжки.  Задействовали
коммерческие рекламные площади
ТЦ «Весна». Во всех муниципальных
учреждениях установили столы с
агитационными материалами только
«единой команды». 

В агитации  за «единую команду»
содержалась информация  прямо-
таки диктующая условия гражданам
и объясняющая, что только при вы-
боре этой команды жители получат
положенное им по законам РФ. .. О
каком  волеизъявлении может идти

речь,  если за подписью мэра  Е.В.
Серегина вам предлагают слоган
типа  «будет Единая команда – будут
детские сады»…

Помимо агитационного был при-
менен и еще один «финт». Совер-
шенно неожиданно, во время
проведения подготовки к регистра-
ции кандидатов на выборы, Советом
депутатов  города  Лыткарино было
принято решение об  изменении ад-
ресов по избирательным округам.
Естественно, это привело к сумятице
среди горожан, потому что их просто
никто не уведомил об изменениях. 

Информация о номере и адресе
избирательного участка для голосо-
вания на многих домах появилась
только в пятницу 11 сентября, то есть
за два дня до голосования. 

Наши наблюдатели зарегистри-
ровали целый ряд нарушений и в
день голосования 13 сентября.
Практически все председатели уча-
стковых избирательных комиссий
нарушали закон. Некоторые отказы-

вались показывать бюллетени на-
блюдателям. На стадии подсчета го-
лосов на участках запрещали вести
фото- и видеосъемку, зато там при-
сутствовали посторонние лица –
представители администрации.

На избирательном участке
№1440  отсутствовала информация
по правилам заполнения бюллете-
ней, члены комиссии не сообщали
количество зарегистрированных
бюллетеней, только после очеред-
ного замечания информация была
вывешена. 

При подсчете голосов предста-
вителям от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ было отказано в возможности
визуального контроля  за дей-
ствиями членов комиссии.  Тем
самым было грубо нарушено избира-
тельное законодательство. 

По этим нарушениям не было
принято заявление   от   кандидата  в
Совет  депутатов Н.Г. Осиповой,
хотя участковая комиссия обязана
рассмотреть поступившие в день го-

лосования до окончания подсчета го-
лосов избирателей жалобы. 

Я не случайно довольно под-
робно остановился на некоторых
конкретных нарушениях в ходе голо-
сования и подведения итогов. Всё
коварство кроется в деталях. Приве-
денные здесь факты убеждают меня
в том, что результаты выборов 13
сентября едва ли отражают реальное
мнение жителей Лыткарино и их на-
стоящий политический выбор.

Тем не менее, на выборах 13 сен-
тября в городской Совет Лыткарино
были избраны 3 представителя
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ из два-
дцати депутатов.

Мне представляется, что пока не
будут пересмотрены и ужесточены
наказания за нарушения законов о
выборах, а  суды по искам  не будут
проходить действительно незави-
симо, явка на выборах будет оста-
ваться минимальной и веры в
честные выборы у людей не по-
явится. 
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ПОЛИТПЛЮРАЛИЗМ: ЛЫТКАРИНСКИЙ ВАРИАНТ

Виктор НИКОЛАЕВ
Председатель Совета
местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в городском
округе Лыткарино

13 сентября в нашем городе Фря-
зино состоялись выборы в Совет де-
путатов. На первый взгляд,  они были
демократичными: зарегистрировался
91 кандидат, были представители
«Единой России», КПРФ, СПРАВЕД-

ЛИВОЙ  РОССИИ, ЛДПР, «Яблока»,
«Родины» и самовыдвиженцы. 

Разнообразен был и социальный
состав кандидатов. Однако не все из
них собирались стать депутатами. 

Например, от общественной ор-
ганизации «Третий Рим», похоже, вы-
двинулись люди лишь для того,
чтобы под любыми предлогами снять
кандидатов с высоким рейтингом.
Так, на 7 кандидатов (2 – от СР  и  5 –
от КПРФ) были поданы иски в суд. 

Выдержать баталии в судах при-
шлось мне и коллеге по партии Инне
Чельцовой (дважды), причем защи-
щаться пришлось нам, а не ТИК, на
неправильные действия которой
были поданы иски. Надо заметить,
что при регистрации кандидатов ТИК
действительно допустила множество
нарушений. Не случайно суд напра-
вил определение о неудовлетвори-
тельной работе ТИК в избирком
Московской области.

Особенностью выборов во Фря-
зино, было то, что в качестве само-

выдвиженцев были зарегистриро-
ваны работники градообразующего
предприятия АО «НПП «Исток» им.
Шокина»: от генерального директора
А.А. Борисова и его замов до руково-
дителей НПК, многие из которых не
живут в городе, на предприятии ра-
ботают недавно, в жизни города не
принимают никакого участия. 

Однако именно они стали побе-
дителями во всех округах, составив
большинство в Совете – 11 человек
из 20, потеснив, а то и вовсе выбив
кандидатов, действительно пользую-
щихся уважением жителей города.
На «Истоке» работают около  6 тыс.
человек, а с учетом членов их семей
и родственников – это существенная
прибавка послушного электората.

Обеспечение равенства кандида-
тов – одно из основных требований
Закона о муниципальных выборах.
Только фрязинской ТИК это не каса-
лось. Как по команде, с первых дней
предвыборной кампании по всему
городу: на фасадах домов, магази-

нах, столбах и других неразрешенных
местах появились плакаты кандида-
тов от «Истока». Другим же кандида-
там в размещении их агитационных
материалов на щитах было отказано
по причине наличия договоров на
рекламу с другими фирмами. 

Наши обращения в ТИК по всем
фактам нарушения Закона остава-
лись без внимания. На обращение в
администрацию города там отреаги-
ровали с неохотой, через продолжи-
тельное время: фасады очистили, но
реклама на щитах оставалась, так как
ее оплатили до конца предвыборной
кампании.

К этому процессу подключилась
и сама  администрация города, вы-
пустив газету без выходных данных,
где вкладышами были агитационные
материалы «пятерки» «нужных» кан-
дидатов по каждому округу с увере-
ниями, что только они способны
реализовать все городские про-
граммы, реальность которых, кстати,
маловероятна.

В некоторые дома  не были при-
сланы приглашения на выборы, к
тому же изменились адреса не-
скольких избирательных участков.
Создавалось впечатление, что ТИК
хочет, чтобы на выборы пришли
только «правильно» ориентирован-
ные избиратели. Для этого по поч-
товым ящикам были разложены
списки «нужных» «пятерок» кандида-
тов. «Правильные» избиратели вкла-
дывали их в паспорта и отмечали в
списке. 

Мне представляется, что такое
широкое применение администра-
тивного ресурса градообразую-
щего предприятия,  пассивная
реакция  администрации  города на
нарушения  во многом и предре-
шили исход выборов. Тот же генди-
ректор «Истока» набрал
неправдоподобно высокое за всю
историю выборов  количество голо-
сов– 1850,  тогда как у предыдущих
победителей в округах едва наби-
ралось 1200-1400. 

Александр ЩЕРБАКОВ
Член Совета местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в городском округе 
Фрязино

ФРЯЗИНО: КАК СРАБОТАЛИ АДМИНИСТРАТИВНЫЕ
ПРЕИМУЩЕСТВА



НАД ЧЕМ ДУМАЮТ В МОСОБЛДУМЕ 
П А Р Л А М Е Н Т 7

       Практические каждый день мы сталкиваемся со стрессовыми ситуациями:
повышение цен и тарифов, загруженные автодороги, локальные жилищно-ком-
мунальные неурядицы, экологические проблемы, новое строительство и несо-
блюдение сроков строительства долевого жилья. Один такой раздражитель
может остаться незамеченным, однако постоянное их повторение, либо дли-
тельное игнорирование законных прав и требований граждан чаще всего при-
водит к ответной реакции людей. Так зарождаются конфликты между
обществом и властью.
       Как показывает анализ обращений в Мособлдуму и к нашим депутатам на
местах, низовой диалог между муниципальной властью и обществом налажен
в Московской области далеко не везде. Чаще всего при возникновении про-
блемных ситуаций граждане обращаются сразу в высшие инстанции – к прези-
денту, губернатору или в областную Думу, хотя гораздо проще попробовать
разрешить конфликт на муниципальном уровне. 
       В некоторых муниципалитетах главы успешно решают проблемы населения,
а где-то конфликты разрастаются до федеральных масштабов. Муниципальным
властям необходимо научиться говорить с жителями на одном языке, иначе не
будет соблюден основной принцип, озвученный губернатором-гражданин все-
гда прав.
      С целью способствовать этому процессу фракция  «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ и задумала круглый стол на тему «Социальные конфликты: проблемы
и перспективы их разрешения». Обсуждение прошло 7 октября в Мособлдуме
и собрало депутатов МОД, представителей Общественной палаты РФ, Прави-
тельства Московской области, Центра урегулирования социальных конфлик-
тов, профильных комитетов и ведомств, а также общественных организаций
и инициативных групп граждан.
       Мы выслушали содержательные доклады коллег о механизмах раннего рас-
познавания и предупреждения социальных конфликтов. Участники дискуссии,
в частности, согласились с руководителем Центра урегулирования конфликтов,
исполнительным директором Совета муниципальных образований Московской
области Олегом Ивановым в том, что в противоконфликтной работе государство
не может обходиться без общественной поддержки. Важным инструментом гар-
монизации социальных отношений является диалог с инициативными группами
граждан и мониторинг уровня социального самочувствия общества. Ведь самый
опасный момент в конфликтной ситуации – переход условной черты, за которой
могут последовать насильственные действия. 
       По итогам обсуждения мы разработали рекомендации для органов госу-
дарственного и муниципального управления. В них мы постарались сфокуси-
ровать внимание на ключевых факторах: применение современных методов
мониторинга напряженности в обществе и доступность его результатов; повы-
шение компетентности управленцев и специалистов по работе с социальными
конфликтами; доступность и открытость власти; профилактические меры пред-
упреждения социальных конфликтов, в том числе с привлечением СМИ. В бли-
жайшее время перечень рекомендаций, по итогам круглого стола, будет
дополнен и направлен всем структурам, имеющим отношение к социальной по-
литике региона.
       Мы живем в одном из наиболее динамично развивающихся регионов. Вот
лишь один из показателей – 24% всех строящихся объектов страны сосредо-
точены в Подмосковье. Наша главная цель – сделать Московскую область ре-
гионом-лидером.  И здесь очень важную роль играет социальное здоровье
наших земляков, минимизация трений в обществе. 
       Безусловно, мы понимаем, что полностью избавиться от социальных кон-
фликтов не удастся. Однако понизить градус имеющихся у населения претензий
к власти и вести предупредительную работу с населением – вполне в наших
силах. 
       Полагаю, что для этого необходимо, среди прочего, сделать подобные экс-
пертные встречи регулярными. Призываю управленцев, учёных, экспертов –
всех, кто сталкивается с необходимостью урегулирования конфликтов, к откры-
тому и равноправному диалогу, нацеленному на поддержание социальной ста-
бильности региона, в котором мы живем. 

СОЦИАЛЬНОЕ ЗДОРОВЬЕ
ЗЕМЛЯКОВ 

        Особое внимание было уделено обсуждению
проекта закона «О бюджете Московской области
на 2016 год и плановый период 2017 и 2018
годов». Проект бюджета принят к рассмотрению,
однако депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
обеспокоены накапливающимся государствен-
ным долгом региона, который на 1 января 2016
года составит более 118 миллиардов при плани-
руемом бюджете в 350 миллиардов рублей.
       В рамках согласования проектов феде-
ральных законов активную дискуссию наших
депутатов вызвали изменения в Жилищный
кодекс РФ по предельной доле расходов
семей на оплату жилья и коммунальных услуг.
Они были предложены нашими федераль-
ными коллегами – депутатами фракции СР в
Государственной Думе. Областная фракция
поддержала этот законопроект. 

       В ходе заседания было отмечено, что рост
тарифов ЖКХ в 2015 году достигает в среднем
по стране 8,3%. При этом доходы населения
упали на 6,2%. По информации Национальной
службы взыскания, долги россиян за услуги
ЖКХ на 1 мая 2015 года впервые в истории
превысили 1 трлн. рублей. Это говорит о том,
что для многих россиян действующие тарифы
просто не по силам. 
      В настоящее время федеральная норма
доли собственных расходов граждан на
оплату ЖКХ в совокупном доходе семьи со-
ставляет 22%. Депутаты СР в Госдуме вы-
ступили с инициативой адекватного
снижения этой доли до 10%. Эта мера поз-
волит снизить нагрузку на семейный бюд-
жет и сделает условия жизни более
комфортными.

       Поэтому весьма симптоматично, что
только за первый день действия нового закона
были поданы десятки заявлений о банкрот-
стве почти в 30 регионах. Столичный Арбит-
ражный суд получил свыше 110 исков.
       Однако массовые банкротства можно
предотвратить только наведением порядка в
сфере кредитования.  С этой целью СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ предложила принять серию
законодательных актов,  направленных  на об-
легчение долгового бремени граждан.
       Последний из этой серии – акт о запрете
на передачу прав по потребительским и ипо-
течным долгам от кредитных организаций кол-
лекторским агентствам – был внесен в
Госдуму 22 сентября. Ранее фракция "СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" инициировала законо-
проекты об ограничении ставок
потребительских кредитов и о запрете дея-
тельности микрофинансовых организаций.
       Чаще всего люди попадают в долговую
петлю вовсе не потому, что суммы займов
такие уж неподъемные для возврата, а потому,
что начисляемые на них проценты иначе как

грабительскими не назовешь. Сотнями про-
центов исчисляются ставки по так называе-
мым микрокредитам. Разве можно это
терпеть?! Разве можно спокойно наблюдать,
как "законно" обирают людей, пользуясь их
сложными обстоятельствами или вводя в за-
блуждение относительно условий кредита?
       В настоящее время общая сумма долгов
россиян по потребительским кредитам до-
стигла 6 триллионов рублей, по ипотечным – 3
триллиона. Причем просроченная задолжен-
ность по данным Центробанка  составляет
около 850 миллиардов рублей.
       Действительно, новая процедура банкрот-
ства защищает определенные права граждан,
оказавшихся не в состоянии исполнять свои
финансовые обязательства. Понятно, что лучше
цивилизованно быть признанным банкротом,
чем стать жертвой полукриминальных вымога-
телей долгов – так называемых  коллекторов. 
       Тем не менее, оказаться банкротом все же
очень незавидная судьба. И уберечь многих от
такой ситуации может только реформирова-
ние порядка  кредитования граждан. 

СТАВКИ  ПО  КРЕДИТАМ ДОЛЖНЫ БЫТЬ
РАЗУМНЫМИ

В Московской областной Думе прошёл круг-
лый стол на тему: "Социальные конфликты:
проблемы и перспективы их разрешения".
Дискуссия была инициирована и организо-
вана фракцией "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ".
Модератором круглого стола был зампред
Мособлдумы, руководитель фракции «СР»
Игорь ЧИСТЮХИН. Он делится своими со-
ображениями о подходах к решению про-
блем,  о которых шла речь в обсуждении. 

Зампред Мособлдумы, руководитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" Игорь
ЧИСТЮХИН 10 сентября принял участие в праздновании 85-ти летнего юбилея
районной газеты "Родник".

    Избранный от Подмосковья депутат Госдумы, председатель Совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр РОМАНОВИЧ принял
участие в заседании фракции СР в МОД. Депутаты рассмотрели повестку дня 141-
го заседания Мособлдумы. 

     В партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ полагают, что вступивший недавно в силу закон
о банкротстве физических лиц может защитить  людей от произвола  коллекторов.

      В своем приветственном слове юбилярам Игорь Чистюхин подчеркнул, что газета Ра-
менского района прошла долгий и славный путь. Когда-то она носила названия "Авангард"
и  "За коммунистический труд". Сегодня мы знаем и любим ее как "Родник".
      Игорь Чистюхин отметил также, что гордится  принадлежностью к журналистскому

цеху, поскольку
с 2005 года яв-
ляется членом
Союза журнали-
стов России. А с
газетой "Род-
ник" его связы-
вает уже более
чем 15-летнее
конструктивное
с о т р у д н и ч е -
ство.

З а м п р е д
МОД пожелал
журналистскому
к о л л е к т и в у
новых творче-
ских успехов и,
как бы ни было
трудно, писать
"только правду
и ничего, кроме
правды".

Игорь Чистюхин поздравил газету "Родник" 
с юбилеем

ТАРИФЫ  ЖКХ 
НЕПОСИЛЬНЫ ДЛЯ МНОГИХ РОССИЯН
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3 октября в городе Ступино состоялся митинг
горожан и владельцев дачных участков на
территории Ступинского района, организо-
ванный местным отделением Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Митингующие держали в руках флаги СР
и транспаранты с антикоррупционными ло-
зунгами. В Ступино жертвами беззакония
стали уже десятки жителей, над собствен-
ностью которых нависла угроза конфискации
в пользу нечистых на руку дельцов.

Выступая перед собравшимися, предсе-
датель Совета местного отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Анатолий Чугуев
подчеркнул, что административные струк-
туры, отвечающие за благоустройство города
и района, работают кулуарно, непрозрачно,
характер и объем финансирования многих го-
родских программ остается для горожан за-
гадкой.

«А ведь за все это платим мы, налогопла-
тельщики!» – заметил Анатолий Чугуев. Со-
всем недавно в Ступино было возбуждено
уголовное дело по факту мошенничества при
строительстве двух «фантомных» дорог, кото-
рые, если верить документам, были успешно
сданы в эксплуатацию два года назад.

Кроме того, администрация и правоохра-
нители закрывают глаза на действия мошен-
ников, орудующих в сфере
землепользования. Об этом подробно рас-
сказывали пришедшие на митинг СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ члены садоводческих
некоммерческих товариществ (СНТ) "Воскре-
сёнки" и станицы "Староигнатьевская".

Ораторы говорили о настоящем "потоке"
мошеннических схем, связанных с продажей
земли. Возбужденные уголовные дела рас-
следуются медленно, они не преследуют
цели наказания виновных, а направлены на
поиск "стрелочников". Члены СНТ подозре-
вают, что мошенников негласно патронирует
местная администрация.

Протестующим против произвола вла-

дельцам дачных участков в
судебных инстанциях де-
лаются весьма прозрачные
намеки на необходимость
отступиться. Некоторые
владельцы подвергаются
прямому давлению и угро-
зам уголовного характера. 

Если дельцы, чьи имена
звучали на митинге, и их по-
кровители из органов вла-

сти не получат отпор, то десятки семей
лишатся участков, которые были ими законно
приобретены и с большим трудом и затра-
тами благоустроены.

На митинге выступил член Общественной
палаты Московской области Андрей Нико-
лаеня, помощник заместителя председателя
Московской областной Думы, руководителя
фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"
Игоря Чистюхина. Он выразил солидарность
с участниками митинга, призвал их про-
являть максимальную активность в инфор-
мационном поле, блогосфере и социальных
сетях, пригласил активистов дачного товари-

щества принять
участие в круглом
столе по пробле-
мам социальных
конфликтов, ко-
торый в ближай-
шее время
проведет област-
ной парламент.

Член Обще-
ственной палаты
сообщил участни-
кам акции, что за-
м е с т и т е л ь

председателя Московской областной Думы
Игорь Чистюхин берет под личный контроль
их борьбу за свои законные права.

На митинге было принято обращение к гу-
бернатору Андрею Воробьеву, Следствен-
ному комитету, ГУВД и Прокуратуре
Московской области. "Если местные власти,
правоохранительные и надзорные органы не
добьются успеха в расследовании мошенни-
ческих схем при строительстве и ремонте
дорог  СНТ "Воскресёнки" и станицы "Ста-
роигнатьевская", наш актив оставляет за
собой право выйти на митинг в Москве через
45 дней", – говорится, в частности, в обраще-
нии граждан.
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В Ступино прошла антикоррупционная акция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
КИПИТ НАШ РАЗУМ ВОЗМУЩЕННЫЙ

П Р О Т Е С Т

Законопроект, подготовленный руководителем фракции
СР  Сергеем Мироновым, депутатами Николаем Левичевым,
Олегом Ниловым, Михаилом Емельяновым и Андреем Тума-
новым, направлен на заключение в правительство. Согласно
законопроекту, изменения вносятся в статью 389 части второй
Налогового кодекса РФ.

Как отмечается в пояснительной записке, инициатива ори-
ентирована на налогоплательщиков, имеющих небольшие
дачные участки. "В сложившихся экономических условиях для

значительной части населения владение подобными участ-
ками – единственная возможность отдохнуть, а также обеспе-
чить себя основными видами сельскохозяйственной
продукции", — уверены авторы законопроекта.

Они указывают, что в последнее время расходы граждан
по налогу на имущество физических лиц, который опреде-
ляется исходя из кадастровой стоимости имущества, выросли
на порядки. По их данным, кадастровая стоимость земельных
участков постоянно растет и  уже сейчас в 5-6 раз  превышает

рыночную стоимость. Существуют также многочисленные не-
точности ответственных органов при установлении кадастро-
вой стоимости земельных участков, многие из которых уже
оспорены или оспариваются в судах различных инстанций 

Кроме того, по мнению депутатов, необходимо поддер-
жать малый бизнес в трудной экономической ситуации.

Поэтому предлагается исключить из перечня объектов,
облагаемых земельным налогом, части земельных участков
либо земельный участок площадью до 800 квадратных метров
включительно. При этом если у налогоплательщика несколько
земельных участков, то не будет облагаться налогом только
один дачный участок или часть его размером до 8 соток.

Олег Нилов отмечает, что законопроект подготовлен в
целях поддержки самых незащищенных слоев, на которые се-
годня недопустимо возлагать дополнительную нагрузку.

ОСВОБОДИТЬ ОТ НАЛОГОВ ДАЧНЫЕ УЧАСТКИ ДО 8 СОТОК
Депутаты Госдумы от  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  подготовили законопроект, освобождающий от
уплаты земельного налога дачный участок или часть одного из участков площадью не более
восьми соток. Нетрудно догадаться, насколько  такая законодательная инициатива важна для
Подмосковья, где плотность  дачных «угодий» именно такого «эконом-класса» очень велика. 

Резолюция митинга в Ступино  3 октября 2015 года 
Мы, жители города Ступино, СНТ "Воскресёнки" и станицы "Староигнатьевская»  обеспокоены си-
туацией вокруг наших поселений. Ступинский район захлестнула волна мошеннических схем с про-
дажей земель и со строительством дорог. Имеющиеся уголовные дела расследуются медленно и,
по нашему мнению, направлены  лишь на определение "стрелочников",  в то время как  реальных мо-
шенников и коррупционеров  всячески  выгораживает  местная Ступинская  Администрация.
Мы считаем, что   только  вмешательство губернатора Андрея Воробьёва и  руководителей След-
ственного комитета, ГУВД и Прокуратуры Московской области поможет навести порядок, так как
видим, что на местном уровне  уголовные дела тормозятся и расследуются без  учёта  всех 
обстоятельств.
Для восстановления законности и справедливости просим:

–  губернатора Андрея Воробьёва лично  сосредоточить своё внимание на работе Ступинской рай-
онной и городской Администрации. Из  материалов уголовного дела, возбужденного  по ст. 159 УК РФ
–  «Мошенничество в особо крупном размере» при строительстве и ремонте дорог в г. Ступино, сле-
дует, что ступинские чиновники полностью оплатили фирме "МП-Строй"  подряд на строительство до-
роги, которая на самом деле не существует. Следственный  комитет г. Ступино до сих пор не
обозначил круг подозреваемых и обвиняемых лиц.  Из неофициальных источников нам стало известно,
что сити-менеджер Юрий Бородин, который утверждал акты «выполненных» работ, активно вмеши-
вается в следствие  с целью ухода от ответственности и при этом опирается на авторитет своего ру-
ководителя –  Главы Ступинского района Павла Челпана;
– областного прокурора осуществить реальный надзор за следственным комитетом ОВД по Ступин-
скому району в расследовании уголовного дела по ст.159. ч. 4 УК РФ, связанного с мошенническими
схемами продажи земель в СНТ "Воскресёнки" и станицы Староигнатьевской. Считаем, что рассле-
дование ведётся недобросовестно и не в полном объёме. Следствие направлено  на определение
"стрелочников" и выгораживание  реальных организаторов. По нашим оценкам, ущерб, который на-
несён собственникам земель и домов, достигает 2 млрд. рублей;
– начальника ГУВД  Московской области обратить особое внимание на расследование дел по СНТ

"Воскресёнки" и станицы Староигнатьевской. Следователь Корнеев в приватных беседах говорит,
что ему не дают определить круг подозреваемых лиц  самостоятельно, должна быть дана команда
"сверху".  Дайте ему эту команду.
После окончания митинга  мы ждём реакции властей, правоохранительных  и надзорных органов  на
коррупционный  беспредел  в Ступинском районе. Если в  расследовании мошеннических схем при
строительстве и ремонте дорог   СНТ "Воскресёнки" и станицы «Староигнатьевской» они  не добьются
успеха, наш актив оставляет за собой право через 45 дней выйти на митинг в Москве. 


